



CDU-Fraktion im Rat  
der Stadt Wuppertal



SPD-Fraktion im  
Rat der Stadt  
Wuppertal

*Herrn Stv. Dirk Jaschinsky  
Vorsitzender des Ausschusses für Verkehr  
Herrn Stv. Karl Friedrich Kühme  
Vorsitzender des Jugendhilfeausschusses*

Datum 24.10.2006

**Gemeinsamer Antrag**

**Drucks. Nr. VO/1051/06**  
öffentlich

---

Zur Sitzung am  
**29.11.2006**  
**07.11.2006**

Gremium  
**Ausschuss für Verkehr**  
**Jugendhilfeausschuss**

---

## **Entwicklung eines Kinderstadtplans Gemeinsamer Antrag der Fraktionen von CDU und SPD vom 24.10.2006**

Sehr geehrter Herr Jaschinsky,  
sehr geehrter Herr Kühme

die Fraktionen von CDU und SPD beantragen, der Verkehrsausschuss und der Jugendhilfeausschuss mögen beschließen:

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob ein Konzept für einen Kinderstadtplan für Wuppertal entwickelt und umgesetzt werden kann, das über Verkehrswege und Freizeitmöglichkeiten für Kinder informiert. Auch soll geprüft werden, ob für ein solches Projekt Sponsoren-Gelder eingeworben werden können.

Der Stadtplan sollte so konzipiert werden, dass er - aufgeteilt in mehrere Einzelpläne - die Angebote in den Wuppertaler Stadtteilen wiedergibt. Zur Orientierung wird hier auf ein entsprechendes Projekt in Düsseldorf verwiesen.

Die Ergebnisse der Prüfung sollen nach Vorlage im Verkehrsausschuss und im Jugendhilfeausschuss in das Lokale Bündnis für Familie (dort in das Familienbüro) eingesteuert werden.

## **Begründung:**

Mit einem Kinderstadtplan kann Kindern und Eltern ein wichtiges Instrument an die Hand gegeben werden, das die kindgerechte Erschließung der Stadt ermöglicht. Der Kinderstadtplan soll Kindern helfen, Freizeit- und Bildungsorte zu entdecken und sichere Wege zu ihnen weisen.

In einem kindsgerechten Format und mit verständlichen Grafiken und Illustrationen sollte der Kinderstadtplan über folgendes Auskunft geben:

- Wo befinden sich Spielplätze, Sportstätten, Schwimmbäder, Grünflächen , Tierfarmen, Museen, Stadtteilbibliotheken und andere für Kinder interessante Einrichtungen?
- Wie können Kinder diese Stätten erreichen (z.B. Rad- und Fußwege, verkehrsberuhigte Bereiche, Zebrastreifen, Ampeln usw.)?

Ein Kinderstadtplan macht das vorhandene Angebot für Kinder in unserer Stadt sichtbar, trägt zur Erhöhung der Verkehrssicherheit bei und leistet damit einen wichtigen Beitrag für ein kinder- und familienfreundlicheres Wuppertal.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Andreas Weigel  
Sprecher der CDU-Fraktion  
im Verkehrsausschuss

gez. Ralf Geisendörfer  
Sprecher der CDU-Fraktion  
im Jugendhilfeausschuss

gez. Volker Dittgen  
Sprecher der SPD-Fraktion  
im Verkehrsausschuss

gez. Andreas Mucke  
Sprecher der SPD-Fraktion  
im Jugendhilfeausschuss